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Portada: Foto en la playa de Finisterre, la autora 
peregrinó este verano en bici y en  solitario, desde  
Valencia hasta el final de la tierra. Este ha sido su 
particular homenaje a la Asociación. 
En el revés de la foto se lee esto: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sumario: pág. 2 
Editorial: pág, 3 
Iconografía jacobea: pág 4 
Poesía, Felicitación de Navidad: pág, 5 
Exposición en Algemesí: págs 6-7 
La Hospitalidad en los caminos: págs 8-9 
La Ermita: págs, 10-12 
Curiosidades en el Camí de Llevant: pág, 13 
Adiós a un amigo: pág, 14 
Nueva Sede: pág, 15-17 
De San Martín de Valdeiglesias a Cebreros: pág, 18-
19 
El bordón peregrino: pág documentos amarillas, I-IV 
Bibliografía: págs azules, 1-4 
Colaboraciones: Empar Brises 

 Francisco Canós 
 Lita Fernández 
 Antonio García 
 Ricardo Lequerica 
 Jaime Poquet 
 Amparo Sánchez 

Fotografías:       Francisco Canós 
              Antonio García 
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Despedimos al 2005 
 

 
 

Ha pasado el año 2005  por nuestras sendas, dejando 
la resaca del año Santo.  
 

Hemos sacado a la luz la segunda edición de la guía 
DE VALENCIA A SANTIAGO. OTRA RUTA A 
COMPOSTELA, con la ayuda inestimable de la Diputación 
de Valencia. La primera edición ha tenido una corta y 
fructífera vida, en un año ha desaparecido de las librerías. 
 

Ha habido cambios: hemos dejado el “refugio” que 
durante once años  ha acogido nuestro trabajo, nuestros 
descansos y ha alentado nuestras ilusiones, para ir a abrir 
otra puerta, otra casa, en la que igualmente hemos puesto 
nuestras expectativas y nuestro esfuerzo para que todo 
vaya sobre ruedas. 
 

En este 2005 hemos enviado a muchos peregrinos y 
socios a recorrer las sendas de la tierra: alguno se nos ha 
perdido y ahora está caminando por senderos celestiales… 
Ximo echamos de menos tus risas y tus chistes, 
suponemos que tendrás alborotados a los ángeles y a toda 
la corte celestial.   
 
 
 

Despedimos muchas cosas en este año que se va. 
 

 3



 
 
 
 

 4

 
 
 
                                                    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Imagen de Santiago
Matamoros situado en un
grandioso retablo que se
encuentra  en la Catedral de Ávila.
Catedral que fue a la vez templo y
alcázar, ya que está integrada en
las murallas., está considerada la
primera catedral gótica de España 
Foto de Jaime Poquet, socio nº
280 

 
 
 
 En Roncesvalles, en la Iglesia de Santiago del siglo

XIII, al sur de la Colegiata, sobre el camino de los
peregrino, se encuentra esta imagen de Santiago
peregrino. De traza semejante a la que
contemplaremos en la Iglesia de Santiago de Puente la
Reina.  
La traza parece del XIV ya que en otros lugares hemos
encontrado tallas parecidas por la posición, tipo de
bonete y bordón (sin ir más lejos la que se encuentra
en la capilla del Santo Cáliz en Valencia). 

                Foto de Pilar Farga, socio nº  135 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

             
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Escultura de Santiago peregrino
localizada   en la catedral de San Bavón,
(Sint Baafs), en Gante. La catedral se
empezó a construir en 1228 en estilo
gótico. La fachada es sencilla, coronada
por una torre pórtico de 90 m de altura.
En ella se bautizó el emperado Carlos V
de Alemania, que era además Carlos I
de España.  

Foto de Pilar Farga, socio nº  135
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 Felicidad,

Paz y

Prosperidad

Que ésta paz que

os enviamos con

motivo de la

Navidad, ayude a

encontrar un

nuevo cielo que

se abra a todos,

en este loco

mundo.

 
                                                                                      
 
 
 
                                  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                

 Camina, camina, trota, 
No et pares, no t’atures, 
Que el fred et glaçarà. 
 
Camina, marxa, avança, 
Cor alegre, vista alta, 
L’estrela et guiarà. 
 
Camina, corre, 
Que una Verge, 
Pura com l’aigua 
De muntanyenca fontana, 
T’espera, amb els braços, 
Oferint-te l’infant. 
 

Fotografía:    Virgen de la Nueva. San Martín de V

 

                                                               

Llum, esperança, alegria,  
e la vida el sentit profund, 
Al Portal trobarás. 
 
Corre, avança, camina, 
Que la Verge et mira, 
Ulls tendres, net cristal. 
 
No ho sabies? 
No t’entretingues, 
Hui és Nadal¡ 
 
                       Anónimo 
                                      aldeiglesias. Madrid 
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Exposición en ALGEMESÍ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nuestro Ayuntamiento 
más “fan” y más 
colaborador: el 

Ayuntamiento de 
Algemesí, nos invitó a 

participar en Les 
Festes de la Mare de 
Deu d’Algemesí, su 

fiesta grande, con una 
gran exposición del 
Camí de Llevant: de 
València a Santiago, 
cuya primera etapa –

para los fuertes- 
acaba en esta 

población. 
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El marco era el 
laustro del actual 
useo de la Festa, 

ntiguo convento de 
an Vicente Ferrer. 
El montaje fue 

spectacular: con la 
ocumentación que 
les enviamos, el 

irector del Museo y 
la Escola taller en 

pleno hicieron 
maravillas. 
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Todos los  que acudieron al 
acto de inauguración el 6 
de septiembre, quedaron 

gratamente sorprendidos y 
la particular Vía Láctea fue 

muy aplaudida, Es una 
lástima que no se aprecie 

en las fotos. Hemos sabido 
que ha tenido una gran 
repercusión y muchos, 

muchísimos visitantes. La 
exposición es itinerante y 

ya la han pedido más 
municipios por los que pasa 

este camino. 
 



 
 
 

Hospitalidad en los caminos a Santiago 
 

Durante la campaña de 2005, hemos sido muchos los hospitaleros 
valencianos en los diversos caminos a Santiago. 

Nuestra presencia ha llegado a los albergues de Salamanca (en la Vía 
de la Plata),; en Nájera, Burgo Ranero y Ribadiso (en el camino francés) y en 
especial el albergue de A Gudiña, (en el tramo de camino compartido por los 
caminos de Valencia a Santiago y Vía de la Plata),  donde hemos sido los 
hospitaleros valencianos, los que, en solitario hemos realizado la hospitalidad 
en los meses de verano. 

En total hemos sido catorce hospitaleros. 
Esto se produce en un año en el que ocho nuevos hospitaleros 

valencianos han realizado el Cursillo de hospitaleros voluntarios, 
incorporándose a un grupo que, lleno de entusiasmo, sigue año tras año 
haciendo hospitalidad. 

            
   José L. Romero Civera. Responsable de Hospitaleros. 

 
Hospitalero en A Gudiña 

 
Ha sido mi primera experiencia como hospitalero. Estuve la segunda 

quincena de agosto en esta tranquila población situada en uno de los caminos 
que llevan a Santiago, concretamente el de Valencia-Vía de la Plata. 

No es un camino multitudinario, más bien es una ruta tranquila, por lo 
menos en esos días. 

Pasaron canadienses, inglesas, alemanas, italianas, japonesas, 
francesas...  muchas mujeres ¿sabían qué estaba yo?. Pasó Kathrin, la 
alemana que hacía en bicicleta y sola el camino desde Valencia. Todos 
educados y amables, no tuve ningún problema con ellos. 

La única anécdota para contar: la del ciclista que se fue a cenar y volvió 
por la mañana a recoger sus cosas. 

Asistí a la fiesta del pueblo que se celebra el 24 de agosto y me lo pase 
muy bien. Espero volver por allí porque todos son muy amables. 

          
Antonio García 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 8



 
 
 
Hospitalero en Ribadiso 
 
Después de unos años de descanso como hospitalero, este año tenía 

que reincorporarme a esta tarea. Pase unos días en la ría de Muros y me a 
mediados de agosto me incorporé como hospitalero voluntario en el albergue 
de Ribadiso. No es un albergue fácil, ya que esta cerca de Compostela y es 
muy grande. Pero la experiencia vale la pena, es un oasis en el camino. Lo 
más bueno es que puedes remojarte en el río, tanto con la compañía de las 
vacas, como de los caballos. El agua esta fresquita, fresquita.  

Se llenaba enseguida, casi, casi antes de abrirlo, muchos días ante de 
las 14.00 horas ya estaba completo. Y luego solo quedaba para ofrecer el suelo 
que unos aceptaban gustosamente, pero otros salían corriendo en busca de 
cama. Tuve peregrinos a caballo, en bicicleta los que menos y con los de a pie, 
llenazo todos los días.  

Entre tanta gente siempre encontré algún peregrino con quien poder 
compartir cena, conversación o experiencias peregrinas. 

Algunos llegaban de lejos, Italia, Berlín o Francia, otros de muy cerca, de 
Sarría, por ejemplo,  y todos compartían que la llegada a Compostela era llegar 
a la casa del Apóstol Santiago. 

El albergue es grande con mucho trabajo pero con la ayuda de la familia 
encargada durante todo el año todo se hacia bien, la limpieza, la acogida, y el 
descanso mucho mas. 

No nos faltaron noches con queimadas en las que participaban todos los 
peregrinos que querían, pero se iban pronto a descansar, porque al día 
siguiente tenían que caminar.  

En las noches de luna llena, era un placer contemplar la luna y la Vía 
Láctea que marca correctamente el camino a Compostela. En los días de lluvia 
algún despistado llegó a las 23,30 y como el albergue estaba cerrado, saltó la 
tapia y encontró la única cama vacía que quedaba, ¡una suerte!. 

En estos días no faltaron anécdotas, tengo en mi mochila un sinfín: entre 
ellas  la lectura del conxuro  por dos cuñados andaluces.  

La experiencia ha sido muy positiva, a pesar de algún mal rato que te 
hacían pasar esos que siempre exigen sus derechos y otras cosas. 

Solo me queda disculparme de aquellos a los que no pude atender como 
merecían, pero con tantos y tantos cada día resulta un poco difícil, y yo tengo 
también mis defectos. 

Gracia a todos, en especial a Dolores y toda la familia, y como no a 
Carmen la del bar y Manuel, por su trato tan familiar. Hasta pronto. 
           

Ultreya 
         Francisco Canós  
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     LA ERMITA 
 
 En principio, aquel sábado no era más 
que un sábado más. Bueno, no solo un 
sábado, pues aquel día tenía salida por la 
montaña con mis amigos de la Asociación de 
Amigos del Camino de Santiago. Aquella 
noche había dormido muy mal pues estuve 
dándole vueltas a una discusión que tuve con 
un amigo durante la cena del día anterior. Al 
final me dormí, aunque creo que era muy 
tarde y no puede descansar como me 
hubiese merecido. El día, aunque todavía no 
había despertado, amenazaba con ser un día 
cubierto en el que difícilmente veríamos una 
pizca de sol. Por si acaso, dejaríamos los 
impermeables y capas  a mano por si caía un 
aguacero. Como es habitual nos vimos a las 
7:00 h en la estación de autobuses. Aquel día 
como éramos un número lo suficientemente 
grande para poder alquilar el autobús, se 
dejaron los coches por los alrededores de la 
estación con la esperanza que estuviesen en 
el mismo lugar y tan enteros como los 
habíamos dejados a esas horas 
intempestivas de la madrugada. Durante el 
trayecto de ida, no sucedió nada diferente al 
resto de excursiones. La mayoría, pegando la 
última cabezada de la noche, y los menos, 
que permanecían despiertos, pensando en el 
imprescindible cafetito para poder empezar a 
caminar. 
 
 Al llegar al punto desde el que 
teníamos que empezar a andar, nos 
encontramos con la somnolienta noticia que 
ese día el bar del inicio de la caminata 
permanecería cerrado pues se acercaba una 
tormenta con elevado riesgo de aparato 
eléctrico, por lo que habían decidido no 
encender ningún aparato eléctrico y por lo 
tanto no abrían. Si quieres bien y si no, te 
aguantas. Pensando en el café que no 
habíamos tomado (alguno también pensaba 
en el bocadillo que pensaba comprar y que 
ahora tendría que ayunar) iniciamos la 
caminata ascendiendo por una colina. Poco a 
poco es camino se fue estrechando, como 
suele ser habitual, e iniciamos la marcha por 
un bosque cada vez más y más cerrado. El 
día nublado, la inminente tormenta eléctrica y 
las copas de los árboles iban filtrando, casi 
totalmente, la luz que pasaba entre los 
árboles.  

 
 
 
 
 
 De pronto, Pascual nos dijo, como 
suele ser habitual, que como la tormenta era  
 
inminente y no sabía si luego vendría un 
terremoto, él prefería sacar el almuerzo e ir 
comiendo mientras caminaba (“lo que va 
davant, va davant”). El resto esperamos 
hasta llegar al lugar preseleccionado para 
reponer fuerzas. El cielo estaba cada vez 
más encapotado al tiempo que se levantaron 
unas ráfagas de aire que nos hicieron cerrar 
los jerseys y meter las manos, muy, muy al 
fondo de los bolsillos. 
 
 Finalmente, alcanzamos una pequeña 
y hermosa ermita románica a cuyo abrigo 
descansamos  un momento para dar buena 
cuenta  del avituallamiento que teníamos 
desde nuestros domicilios. Para aquellos que 
no habían podido comprar nada en el bar, 
compartimos una parte de nuestro almuerzo 
(¿acaso tiene alguna utilidad algo que no 
pudieses compartir?). Ricardo nos explicaba 
que tenía que alimentarse bien pues en 
cuanto volviéramos a Valencia, se duchaba 
rápido e iba para el hospital pues tenía 
guardia el día siguiente. Como solo había 
cogido un par de mandarinas y aprovechado 
que el resto del grupo todavía estaban 
almorzando, me incorporé para darle la 
vuelta a la ermita. Amparo me avisó que me 
fijara en los contrafuertes del otro lado pues 
eran realmente impresionantes. 
 
 Al pasar por delante de la entrada, 
observé que la pequeña puerta de madera se 
encontraba entreabierta. La empuje con 
cuidado, aunque realmente no sabía si podía 
molestar a alguien el dulce crujir de sus 
goznes. Era una ermita de unos seis metros 
de largo por cuatro de ancho, con una viejos 
y desvencijados bancos de madera en los 
que antaño tuvieron que sentarte los 
ancianos del lugar. Al acercarme al altar, 
observé una hermosa talla de madera del 
Apóstol Santiago. Lo curioso del caso es que 
estaba ataviado con sombrero de copa y una 
larga capa, que parecía terciopelo negro, que 
le llegaba hasta los pies. Sorprendido por mi 
descubrimiento, me acerque a constatar la 
naturaleza de la tela, al tiempo que sentaba 
en uno de los primeros bancos de la ermita. 
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Le pregunte al Apóstol, pensando en la discusión 
que había tenido la noche anterior, cual era la 
razón por la que un amigo, que hasta ese momento 
yo creía “un gran amigo”, era capaz de creerse 
que yo estaba enamorado de su novia (cuando  a   
mí,   nunca   me   había   gustado   esa      
 chiquilla desmelenada), que había murmurado 
sobre él a sus espaldas, que cuestionaba la 
inocencia de mi amistad, que me dijo que nuestra 
amistad fraternal ya formaba parte del pasado y 
que se había roto en mil pedazos el jarrón de 
delicada cerámica que era nuestra amistad. De 
pronto, oí como un trueno, pensé que había 
empezado a llover  y que el resto del grupo no 
tardaría en refugiarse dentro de la ermita. 
 

Súbitamente, una intensa luz  inundó toda 
la ermita y observé como la talla de Santiago me 
miraba cariñosamente. Un poco asustado, por no 
decir muy asustado, retrocedí hacía el último 
banco. Pausadamente, me sonrió, estiró el brazo y 
se colocó bien la vieira del sombrero que estaba 
un poco torcida. 

 
- Ven, no temas. No voy a hacerte 

daño. He oído tus plegarias y tan solo 
quiero hablar un rato contigo - me 
dijo al tiempo que movía su mano 
indicando que me acercase al altar. 

 
- Apóstol Santiago, comprenda mi 

temor, pues no estoy habituado a 
mantener conversaciones con Santos 
venidos de otro mundo. Por cierto, 
¿Cómo debo dirigirme a vos? 

 
- Sobre si habitualmente hablas con 

Santos, ¿Estas seguro que esta es la 
primera vez? ¿No podría ser, que 
hasta hoy, tú no te hubieses 
preocupado en escuchar?. Respecto a 
como dirigirte cuando hables 
conmigo, simplemente llámame 
amigo. 

 
Poco a poco me fui acercando hacia el 

altar, pues mis temores iniciales iban  
desapareciendo. Tomé asiento en la primera fila  y 
deje la mochila al lado. Con voz todavía 
temblorosa le pregunte. 

 
¡¡Amigo!!. ¡¡Que bonita palabra!!. Hasta 

ayer significaba todo para mí. Desde ayer no es 
más que un doloroso recuerdo que daña mi 
corazón cada vez que viene a mi mente. Por cierto  

 

 
 
 
 
- tu que eres mi amigo, mi mentor y mi 

maestro. De ahora en adelante, 
¿Cómo podré conocer e identificar a 
los verdaderos amigos? ¿Cómo haré 
para que no me vuelvan a hacer daño 
en el futuro? . 

- En primer lugar tienes que 
discernir entre un conocido y un 
amigo. El conocido es aquel que 
nunca te ha visto llorar, mientras 
que un amigo tiene los hombros 
húmedos por causa de tus 
lágrimas; un conocido traerá vino 
a tu fiesta, mientras que un amigo 
llegará temprano para ayudarte a 
cocinar y se queda hasta tarde 
para ayudarte a limpiar; un 
conocido te odiará si le llamas 
después de haberse acostado, un 
amigo te pregunta por qué 
tardaste tanto en llamar; un 
conocido, cuando te visite, pide 
permiso para todo, un amigo 
actúa como en su propia casa; un 
conocido siempre espera que le 
ayudes, un amigo siempre 
pensara en como puede ayudarte.  

- Gracias Apóstol Santiago, nunca 
olvidaré tus palabras y espero que 
me ayuden a ser más feliz - le 
contesté con voz trémula. 

De pronto, un fuerte fogonazo de luz  me 
deslumbró durante un momento. Al abrir los ojos, 
la imagen de Santiago me miraba, de nuevo, con 
severidad desde el altar. Los mismos viejos y 
tristes bancos llenaban el pequeño espacio de la 
ermita. Nada recordaba los extraños sucesos que 
allí habían acontecido tan sólo unos instantes 
antes. Al salir de la ermita, la puerta se cerró 
suavemente. Le pregunté a Amparo si conocía la 
imagen de una talla de un Santiago con sombrero 
de copa y capa de terciopelo. Me dijo que eso 
seguro que no existía, que ella tenía recogidas las 
imágenes de todos los Santiagos de la Comunidad 
(más muchos otros en numerosos países del 
extranjero) y jamás había oído hablar de una 
imagen cuyos ropajes se ajustasen a  mi 
descripción. Al comentarle que en aquella ermita 
había uno, se acercó Rafa y nos dijo que conocía 
esta ermita desde hacía treinta años, que había 
caminado en centenares de ocasiones por sus 
alrededores y que nunca la había visto con la 
puesta abierta. 
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  Curiosidades en el camino  de Valencia a Santiago  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La Virgen de los Dados es la patrona de 
Maqueda, advocación que se remonta a los 
tiempos de la dominación árabe.  
La tradición nos cuenta que hubo una lucha 
entre moros y cristianos. En el primer asalto 
ganan los moros y se llevan a la Virgen, los 
cristianos hablan con tal devoción y fervor de la 
Virgen que el rey moro se conmueve y decide 
que la posesión de la Virgen se la jueguen a los 
dados. Ganaron los cristianos como es de 
suponer.  
Ahí tenéis la imagen recreada de la partida y la 
imagen de la Virgen 
 Virgen de los Dados. Maqueda (Toledo)
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• * * * * * * * * 

•  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Ataquines (Valladolid). Inscripción en la parte lateral de la iglesia. 
 

Con igual cantidad serán castigados
los que suban al tejado a recoger

pelotas. Al blasfemo no se le permitirrá
jurar en este lugar.

Por mandato de la autoridad competente
queda rigurosamente prohibido jugar a la
pelota durante cualquier acto del culto bajo
la pena de cincuenta pesetas a cada unos
de los jugadores. 



 
 
 
 

       “HEMOS PERDIDO UN AMIGO” 
    Ricardo Lequerica 
    

El pasado dieciocho de Octubre de 
2005, nos dejaba nuestro buen amigo 
Joaquín Mauriz Ballester. Atrás nos quedan 
las vivencias compartidas en nuestro 
camino por la vida, el día de Xátiva a 
Vallada, atravesando el río Cañoles y 
probando así las botas nuevas de goretex, o 
el día de La Font de la Figuera a Almansa 
un día de enero frío, con mucho viento, que 
vimos los bebederos de animales cubiertos 
por una capa gruesa de hielo y otros días 
paseando por los montes, como la subida al 
castillo de Serra, ó la ultima la subida al 
Monduver disfrutando  de la paz en la 
cumbre y de las inmejorables vistas. 
 
El día de su funeral su sobrina Neus le 
dedicó esta poesía 
 

 

La vida 
 

Ahí os la dejo, toda ella, 
ahora pienso en el más allá. 

Ahí os la dejo o me abandona, 
como de quien de nuestro mundo se va: 

colmada de alegrías, 
amor, hijos y amistad, 
mi mujer y las lágrimas 

de pasadas sonrisas y caricias. 
 

Adiós digo con conciencia plena, 
adiós digo a este mundo, 
ya me voy, mi fin llega, 

os echaré de menos, un saludo. 
 

Por si acaso no lo sabías 
o si no os habías enterado, 
solo vosotros a mí podíais 

haberme llenado tanto. 
 

Compadres, amigos y familia, 
pensando en lo que hemos pasado, 

guardad buen recuerdo de vida, 
de quien intentaba ser un padrazo. 

 
Recordad lecciones aprendidas, 
guardadlas como oro en paño, 

aplicadlas sin medida 
ya que ahora yo no lo hago. 

 

 
 
 
 
 

Que mi risa sane 
mi mal humor, 

como mi último viaje 
se lleva mi corazón. 

 
Que mis recomendaciones 
sanen los males en vida, 
solo dejaros mil perdones 
y esperaros con alegría. 

 
Neus Reig Rodrigo 

 
Después  de la vida compartida nos 

quedan los buenos recuerdos, la alegría, el 
gran espíritu de lucha, el amor a las 
personas y a la naturaleza. Querido Ximo 
sabes que a partir de ahora estarás siempre 
en nuestra mente y en cada paso que 
demos a lo largo del camino. Nos has 
dejado pero sigues con nosotros.   
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INAUGURACIÓN DE LA NUEVA SEDE 
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El pasado día  de noviembre inauguramos 
el nuevo local. 

 
Ya sabéis que la asociación es peregrina 
y por  tanto carga su “mochila” y se va a 
un nuevo “albergue”:  tenemos dos salas 
para atender a los peregrinos y un pasillo 
tan largo que servirá para la espera y para 

expositor de fotos. Ahora ya no tendrán 
que hacer cola hasta la calle. 

 
****** 

Pilar nos preparó el recibimiento: 
ciprés como señal de bienvenida 

olivo como símbolo de paz 
y las naranjas como símbolo de la tierra 

en la que vivimos. 
Los bordones acompañaban  - como un 

símbolo del camino- esta decoración. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
En el acto de
inauguración tuvimos
bendición, -(como
siempre hemos tenido
en cada casa que
hemos habitado)-, por
parte de D. Jesús
González, sacerdote
agustino de la vecina
parroquia de Cristo Rey,
adosada al Monasterio
de San Vicente. Él
también leyó la
bendición papal
expresamente escrita y
enviada para ese gran
día. Luego firmo en el
libro de peregrinos. 
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Las ventanas miran a nuestro camino, justo 
dan todas a la calle San Vicente Mártir, 

antigua Vía Augusta. 
 

La Asociación da las gracias a todos lo que 
arrimaron el hombro y algo más, en el 

traslado y ordenación.  
Creemos que debíais acercaros a ver la 

nueva sede, es “guay” de veras. 
 

 

 
Agradecemos la presencia de los socios y
amigos que quisieron compartir con 
nosotros esos momentos, también 

queremos dar las gracias a los que no 
vinisteis, porque sabemos que 

mentalmente estabais con nosotros. 
*** 

Desde aquí mandamos un recuerdo 
especial a los ausentes y a los malitos. 
Esperamos veros a todos muy pronto. 



                       
 
 
 

De San Martín de Valdeiglesias a Cebreros. 
 
 
  El pasado 12 de noviembre o, ¿fue el 11? Como era tan de madrugada no 
sé bien que día era. Sábado, sí, a las 4 de la madrugada (aún no habían puesto las 
calles) subimos en el autobús que nos esperaba para ir a San Martín de Valdeiglesias 
(Madrid). Esta población es final de etapa en nuestro camino desde Valencia y 
mantenemos buenas relaciones con la concejala de Cultura. Nos llamó porque había 
pensado hacer el tramo San Martín – Cebreros con gente de la localidad  y nos invitó a 
que les acompañáramos para así pasar una jornada en armonía. Dicho y hecho: en 
menos de los que cuesta escribirlo estaba la excursión en marcha con casi 30 personas. 

Fue una jornada estupenda, el paisaje  divino; el almuerzo y el vino, de los que  
tonifican el ánimo; y la comida, ya en San Martín, de sombrero, porque fuimos invitados 
por la Concejalía de Cultura. 

Desde aquí damos las gracias otra vez a Elena y como todos disfrutamos de lo 
lindo ceo que estaríamos dispuestos a perder alguna hora de sueño solo por repetir la 
experiencia. 

 
Y para que os de envidia y se os pongan los dientes largos, os enseñamos un 

montón de fotos de ese día. 
 
 
 

 18

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
                                                                                                                                                                 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 19

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En Cebreros nos
esperaba la picota y un
poco más adelante la
Iglesia de Santiago y
Santiago desde su
hornacina no nos perdía
de vista. 
 

           Lita Fernández



De Valencia a Santiago. Otra Ruta a Compostela 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Camí de Llevant 
 

Peregrino: 
si te gusta la soledad, 

si quieres ser protagonista de este  
camino 

junto a la grandeza de del paisaje 
y frente a la dureza de los  fríos y los  

soles, 
si quieres que los atardeceres te arrastren en sus hondos silencios 

y que a las mañanas 
los quiebros de la aurora te agiten el l 

alma... 
¡ éste es tu camino! 
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